



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Maricruz Elizama
Méndez Pérez**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Antropología Medica II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de Julio del 2021

INTRODUCCIÓN

En sus inicios, la antropología defendía el interés hacia el conocimiento de lugares, épocas, culturas y sociedades consideradas distintas. La necesidad por conocer mejor al “otro” y a su “otredad”, era apasionante por sí misma, pero sobre todo contribuyó a la mejor comprensión de nuestra propia condición humana. Esta primera restricción del objeto de estudio de la antropología, condujo a no pocas limitaciones posteriores hasta llegar al estudio de las culturas contemporáneas. La antropología fue quizás la primera ciencia social en otorgarle un estatus epistemológico a la vivencia descubierta a través de la experiencia, de manera que permitió entender cómo la gente de otros lugares y tiempos vivían, y cuán diferentes o similares eran en relación con nosotros. Estos conocimientos nos ha enseñado a vivir, manteniendo relaciones de convivencia con los otros y con nosotros mismos, a partir de la comprensión e identificación de dramas comunes y de la necesidad humana de autointerpretación. Sin embargo, no contó esta ciencia con una tradición intelectual continua, sino que su desarrollo ha sido multilineal, lo que quiere decir que ha dependido de distintas tradiciones nacionales, de los aportes de varios autores, de su creciente institucionalización y profesionalización, así como de diferentes escuelas de pensamiento. La antropología ha propuesto un saber abierto que no está exento de confusiones y de una indefinición perturbadora y polifacética, debido fundamentalmente a la amplitud y vastedad estructural con la que se define su objeto, desde las dimensiones tanto biológicas como culturales. En tal sentido se le reconocen cuatro grandes “campos de estudio o especialidades: la *arqueología*, interesada en el estudio de los pueblos ya desaparecidos; la *antropología física o biológica*, que fundamenta sus análisis en el origen animal y la naturaleza biológica de los seres humanos, la lingüística antropológica, encargada del estudio de la gran diversidad de lenguas habladas por los humanos y por último la antropología cultural, también llamada antropología social, la que se ocupa de la descripción y el análisis de las culturas y tradiciones socialmente aprendidas, tanto del pasado como del presente. Pero una antropología propiamente construida no es separable en antropología física y social. Personalmente considero que, lejos de contribuir a su desarrollo, la fragmentación en campos disciplinares ha provocado justamente el efecto contrario.

Desarrollo

En Antropología Médica II, se abordó temas muy interesantes que principalmente empezamos con los temas que correspondían que es, Origen de la Antropología Médica en ese tema, se vio como la antropología médica con el año se visualizando con mucho mas expectativa como el estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiantes, profesores y profesionales de la salud, a lo largo del tiempo, lo que ha permitid la construcción de una identidad, como también con el tiempo se ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para curación de las enfermedades, y comprender la visión que tiene ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso también los médicos. Surge el nacimiento de la antropología médica misionero antropólogo La inteligencia reflexiva de José de Acosta, religioso de la Compañía de Jesús, sistematiza los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para desvelar las características que determinan a la disciplina en formación. en la cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de ahí nacieron sus concepciones metafísicas. La concepción mágico religiosa fue la principal característica de la medicina pre colombiana. Otra cultura es que existen los chamanes y curanderos han existido sujetos con aptitudes para interpretar sueños o profecías, como también se utiliza la terapia la terapia de la medicina colombiana por su naturaleza mágica no solamente estaba subordinada nada de las propiedades intrínsecas del medicamento. Como también se conoce también existe la hechicería y las enfermedades como la magia la brujería y hechicería son palabras que se necesita definir así como la magia se refiere a sistemas de creencias y prácticas rituales que se actúan a distancia YY que influyen sobre los fenómenos naturales y en cambio la hechicería y la brujería son poderes para dañar o hacer un mal de otras personas y también vemos lo que es la importancia de la tecnología en la carrera De Medicina cómo se puede dar cuenta es un proceso de formación profesional del médico general, que lo anterior se sustenta en la profesión que debe brindar una atención médica integral preventiva sistémica y personalizada con un enfoque bio psico cultural con la aplicación del método clínico de epidemiológico, es un campo científico que es capaz de aportar los conocimientos que pertenece a la dimensión cultural profesional del médico. Luego viene lo que son los modelos médicos en México qué acordé a la salud pública presenta un campo de estudio sumamente complejo como un hecho colectivo en su doble dimensión social biológica las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente

productivas para modificarlo en los modelos sociomédicos explicativos, oye interpretación tiene una cara base poblacional una visión integradora y una perspectiva de equidad y de ciudadanía entre mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivos de salud. Esto incluye también la construcción de la sociedad en cómo se caracterizan que plantea un equipo Vibrio una conservación y la funcionalidad del orden social y particularmente de la extra y significación social, también incluye cómo son las condiciones necesidades y respuestas de salud los modelos sociomédicos en la salud pública, las necesidades de salud, las respuestas de salud. El otro tema es la medicina náhuatl, que un antiguo conocimiento médico de la flora y en menor escala de la fauna en las diferentes zonas geográficas de Mesoamérica, esto también implica en el origen de la Medicina Náhuatl, como la existencia de los conceptos teóricos, después esos curativos mágicos o supuestas enfermedades de entidades, pues medicinas eran clasificadas en húmedas, secas como calientes y frías, servían para equilibrar debidamente los excesos y las carencias humorales. En el tema de Medicina Tradición al Mexicana que también es muy interesante conocer sobre enfermedades que pasan de generación a generación y que se fundamenta en ideas culturalmente definidas. En el enfoque antropológico, tiene como visión antropológica señalar que “la enferma, al comprender, hace algo más que resignarse: se cura”, lo otro es con el desarrollo de la microbiología se hace resistible el modelo unicasal de la enfermedad. El enfoque antropológico normalidad en esta se realiza estudios par que se lleve a cabo la resistencia que no logra construir en la que objetivamente no se puede abordar lo que son las intenciones, los deseos, temores y proyectos de los actores. La enfermabilidad es un tema en la cual el individuo tiene consciencia de sus vulnerabilidad y de su mortalidad, así también sabe de su enfermedad, lo cual tiene profunda influencia sobre su disciplina aceptación de la medicina preventiva. La medicina tradicional ayurveda esta estudia como un sistema en la cual comprende la totalidad de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de una persona. El tema de Las Medicinas que llegan a México es planeación de nuevas culturas para que se lleve a cabo los distintos tipos de colonización de la medicina por lo que se llega a interesar sobre el reconocimiento de problemas en pueblos indígenas con respecto a su salud. La alimentación, sexualidad y los ritos de paso es otro de los que implica mucho en diversas transformaciones que una persona pueda tener base a su alimentación en cómo se menciona, con base a su evolución de su cultura. Terapia de encarnizamiento médico un

tema importante para que se verifique los factores causales que también se podrá identificar los factores predisponentes que implica muy al paciente con los factores que son muy importante en el encarnizamiento médico. Y por último es tema es sobre Antropología de la muerte que por el documento leído se lleva a cabo por tres tipos de periodos con diferentes tipos de opiniones, con autores diferentes que estudiaron específicamente en la antropología de la muerte.

Conclusión

En todo el semestre se vieron temas muy importantes que en algún momento se podrá aplicar en la carrera, son temas muy interesantes, podemos identificar los distintos tipos de tradiciones con los diferentes tipos de antropología de la medicina que tiene distintos temas muy interesantes.

Bibliografía

1.- Historia, antropología y medicina, Francisco Espinosa-Larrañaga, Rev Med Inst Mex Seguro Soc 2009; 47 (3): 233-235

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

2.- CAPITULO I NACE LA ANTROPOLOGIA MEDICA, Nace la Antropología Médica, del Dr Gonzalo Aguirre Beltrán

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b0c2793fe2e6f14329c712bb2d1cef65.pdf>

3.- Artículo histórico, Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica, Óscar Frisancho Velarde

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

4.- Artículo, MEDISAN Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general, Dra. Odalis Querts Méndez, I Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría, II Dr. C. Jorge Montoya Rivera, III Lic. Maidilis Beltrán Moret I y Lic. Marcellys Y. Caballero Herrera IV, MEDISAN vol.17 no.10 Santiago de Cuba oct. 2013

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

5.- López-Arellano O, Blanco-Gil J. , Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentro, JULIO-AGOSTO DE 1994, VOL 36, NO 4

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

6.- 1 López Austin, Alfredo “Cuerpo Humano e Ideología, UNAM, México 1989 pp. 17-18
2 Esteban Jackes. 2003, “LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS”, UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS Dirección General de Planeación y Desarrollo En Salud DGPLADES, http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

7.- Alfredo López Austin, Textos de medicina náhuatl, “Introducción”, 3 de mayo de 2017
https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf

8.- Laura Moreno-Altamirano, Dra en Antrop, Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica, Fecha de recibido: 26 de enero de 2006 • Fecha de aceptado: 28 de julio de 2006.
<https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

9.- Francisco Javier Gómez Carpinteiro, Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones, 19 de septiembre de 2012
http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003

10.- Miguel Kottow, Antropología Médica como Propedéutica de la Bioética: Una Propuesta Curricular, 2005

https://www.scielo.br/scielo.php?pid=S0100-55022005000100041&script=sci_arttext

11.- Carlos J. Moreno Leguizamón, SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA, 2006

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006

12.- Roberto Campos Navarro, Edith Yesenia Peña Sánchez, Alfredo Paulo Maya, Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016)

<https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es>

13.- Nicolás Uribe Aramburo, ADOLESCENCIA Y RITOS DE TRANSICIÓN. UNA ARTICULACIÓN DEL PSICOANÁLISIS POSTFREUDIANO Y LACANIANO, Mayo 18 de 2011

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f6538ca51ecf78546d363797b39b2102.pdf>

14.- Dr. Jordi Sans Sabrafen (q.e.p.d.) y Dr. Francesc Abel Fabre, s.j., OBSTINACIÓN TERAPÉUTICA Documento de la Real Academia de Medicina de Cataluña, aprobado por unanimidad en sesión plenaria de 28 de Junio de 2005.
<https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

15.- Aleixandre Brian Duche Pérez. La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. 15 de setiembre de 2011.

387239042007.pdf